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était très préoccupé par la pauvreté, et le développement régional
était une chose qui l'impressionnait beaucoup et sur laquelle il
voulait travailler. Il était rural, alors il a été secrétaire parlemen-
taire du ministre de l'Agriculture.

Des hommes comme ceux-là qui viennent au Parlement pour
servir, ce sont de beaux exemples. Je voudrais, au nom d'Aline et
de moi-même, au nom de mon parti, offrir à la famille Pelletier
nos plus sincères condoléances. Je voudrais leur dire qu'ils
peuvent garder de lui le souvenir d'un gentilhomme, un homme
qui a très bien servi sa circonscription, qui a très bien servi sa
province et très bien servi son pays.

M. David Berger (Saint-Henri-Westmount): Madame la
Présidente, j'ai également servi avec Irénée Pelletier entre 1979
et 1984, et c'est avec un profond sentiment de tristesse que j'ai
appris sa mort.

M. Pelletier était originaire de Saint-André-de-Madawaska
au Nouveau-Brunswick. Ancien professeur d'université à Sher-
brooke et détenteur d'un doctorat en histoire, il a représenté les
Sherbrookois à la Chambre des communes, comme cela a été dit,
pendant 12 ans, de 1972 à 1984.

En octobre 1975, il fut nommé secrétaire parlementaire du
ministre de l'Agriculture, l'honorable Eugene Whelan.

M. Pelletier était un grand défenseur du système canadien des
offices de commercialisation.

[Traduction]

En 1977, lors d'une conférence du Conseil canadien de la
distribution alimentaire, il a dénoncé la relation d'opposition qui
existe souvent entre le gouvernement et l'industrie alimentaire.

0(1520)

Il a déclaré: «Ce n'est qu'en adoptant une action concertée
qu'on arrivera à avoir une politique alimentaire efficace appuyée
par des programmes efficaces.»

[Français]

Un dossier lui tenait particulièrement à coeur et c'est celui de
l'aide aux pays en développement. Il a d'ailleurs rédigé sa thèse
de doctorat sur cette question. En 1976, avec les députés Andrew
Brewin et Douglas Roche, il a fait une tournée à travers le Canada
pour sensibiliser les Canadiens aux besoins des pays en dévelop-
pement.

Lors d'une déclaration, M. Pelletier disait, et je cite:

[Traduction]

«Les Canadiens ont la responsabilité non seulement chrétienne
mais aussi humaine d'aider à corriger les inégalités et, si les pays
industrialisés ne partagent pas leur richesse avec les pays en
développement, ce sera le chaos. Quinze pour cent de la popula-
tion mondiale contrôle près de 80 p. 100 de la richesse mondiale.
Dans ces conditions, nous ne verrons jamais la paix dans le
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monde. Le Tiers-Monde n'acceptera tout simplement pas cette
situation.»

[Français]

Après sa défaite électorale, en 1984, il s'est impliqué dans le
milieu politique municipal et est devenu conseiller pour la muni-
cipalité de North Hatley, pour finalement être élu maire de cette
municipalité.

Il y a trois ans, M. Pelletier est allé étudier à Rome dans le but
de devenir prêtre. Ce désir de devenir prêtre était la consécration
d'une carrière qu'il avait toujours voulu axer sur le dévouement.

En mon nom personnel et au nom de mes collègues, je désire
offrir mes plus sincères condoléances aux membres de sa famil-
le, à ses amis, ainsi qu'à tous ceux et celles qui l'ont côtoyé de
près.

M. Jean H. Leroux (Shefford): Madame la Présidente, bien
que je n'aie pas connu M. Pelletier, je désire reconnaître ses états
de service au sein du gouvernement, de 1972 à 1984, et, en mon
nom et ceux de mes collègues du Bloc québécois, offrir mes
sincères condoléances à la famille et aux proches de M. Irénée
Pelletier, ancien député de Sherbrooke.

[Traduction]

M. Nelson Riis (Kamloops): Madame la Présidente, à l'instar
de mes collègues, je veux moi aussi rendre hommage à Irénée
Pelletier. Il a été député à la Chambre durant les années 1970 et
1980, et nous gardons de lui le souvenir de quelqu'un qui était
très populaire auprès de ses électeurs et qui, lorsque l'un d'eux
venait à Ottawa, se mettait en quatre pour le présenter aux autres
députés et plus particulièrement à ceux de l'Ouest, ce que j'ai
personnellement toujours apprécié.

Comme en témoignent ses nombreuses réélections, il était très
proche de ses électeurs. Nous nous souvenons tous que la ques-
tion du développement outre-mer lui tenait beaucoup à coeur; il
se préoccupait non seulement de la participation du Canada dans
ce domaine, mais surtout de la misère dans laquelle vivait la
population de nombreux pays où nous mettions en oeuvre des
programmes d'aide.

Il faisait part de ses expériences de voyage et de ses connais-
sances à la Chambre; mais il nous racontait surtout ses expérien-
ces lorsqu'il rentrait de voyage, en soirée, devant un repas.
C'était un être très dynamique et gentil et il était capable de
beaucoup de compassion.

Je me joins donc à mes collègues pour dire que le décès de M.
Pelletier laissera un grand vide dans nos coeurs. Nous prions
aujourd'hui pour lui, sa famille et ses amis. Je le répète, la
nouvelle de son décès nous a profondément attristés.

[Français]

M. Clifford Lincoln (secrétaire parlementaire de la vice-
première ministre et ministre de l'Environnement): Madame
la Présidente, j'aimerais prendre un bref moment pour rendre
hommage au docteur Irénée Pelletier, à sa mémoire.
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